



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Prolongement de la ligne 1 jusqu'à Fontenay-sous-Bois

Question orale n° 1611

Texte de la question

M. Guillaume Gouffier-Cha interroge M. le ministre délégué auprès de la ministre de la transition écologique, chargé des transports, sur le projet de prolongement de la ligne 1 du métro du réseau parisien et d'Île-de-France de la station « château de Vincennes » située à Vincennes jusqu'à Val-de-Fontenay, commune limitrophe. Ce projet de prolongement est en discussion depuis des dizaines d'années et vise à adapter l'offre de transport à la croissance du principal pôle de développement économique de l'est francilien à Val-de-Fontenay. La mise en service envisagée en 2030 desservirait trois nouveaux arrêts supplémentaires : le quartier des « Rigollots » et le boulevard de Verdun à Fontenay-sous-Bois ainsi que « Grands Pêchers » à Montreuil. Ce prolongement permettra par ailleurs l'interconnexion et les correspondances entre la ligne 15 Est du Grand Paris express et le RER A. Une enquête publique du prolongement de la ligne 1 était annoncée du 15 novembre 2021 jusqu'au 15 décembre 2021. Bien que la commission d'enquête soit déjà constituée, il semblerait que l'enquête publique soit reportée *sine die* alors même qu'un avis d'approbation de sa constitution a été rendu en décembre 2020 par Île-de-France Mobilités. En effet, deux avis défavorables rendus par l'Autorité environnementale et par le secrétariat général de l'investissement, inquiets respectivement par l'impact environnemental du projet sur le bois de Vincennes et sur sa rentabilité, semblent y mettre un coup d'arrêt. Le prolongement de la ligne 1 est un projet particulièrement attendu par les élus et les citoyens qui se mobilisent avec force. C'est pourquoi au mois d'octobre 2021 les élus du territoire Paris Est Marne et Bois ont adopté un vœu à l'unanimité des voix pour qu'il soit mené à son terme. Particulièrement attaché à ce projet, M. le député estime qu'il est capital pour le territoire francilien mais aussi pour l'ensemble de la métropole. Aussi, il lui demande si le lancement de l'enquête publique de la ligne 1 aura lieu.

Données clés

Auteur : [M. Guillaume Gouffier Valente](#)

Circonscription : Val-de-Marne (6^e circonscription) - La République en Marche

Type de question : Question orale

Numéro de la question : 1611

Rubrique : Transports urbains

Ministère interrogé : Transports

Ministère attributaire : Transports

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [4 janvier 2022](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [4 janvier 2022](#)

Question retirée le : 11 janvier 2022 (Retrait à l'initiative de l'auteur)